

SCHRIFTLICHE ANFRAGE P-2654/09  
von Angelika Beer (Verts/ALE)  
an die Kommission

Betrifft: Fehlendes Personal bei der Verwaltung des Stabilitätsinstruments

Die Verfasserin zeigt sich angesichts des fehlenden Personals zur Verwaltung des Stabilitätsinstruments besorgt.

Offenbar weigert sich die Kommission trotz der ausdrücklichen Erläuterungen, die vom Parlament während des Haushaltsverfahrens für 2009 unter dem Haushaltsposten (19 01 04 03) hinzugefügt wurden, in den Hauptbüros zusätzlich befristet Personal einzustellen. Diese Weigerung ist nicht hinnehmbar und birgt das Risiko, dass es bei der Umsetzung des Programms zu erheblichen Beeinträchtigungen kommt.

Die Kommission ist sich darüber im Klaren, welche strategische Bedeutung das Parlament der Partnerschaft zur Friedensbildung und dem Stabilitätsinstrument im Allgemeinen als einem Instrument einräumt, das dazu beiträgt, staatliche und nichtstaatliche Akteure bei ihren Möglichkeiten in den Bereichen Krisenvorsorge und Krisenmanagement zu unterstützen.

Das Stabilitätsinstrument ist ein vollkommen innovatives Instrument, das es der Kommission gestattet, sich im Rahmen des Krisenmanagements als glaubwürdiger Akteur einzubringen. Das Parlament hat die Einrichtung dieses Instruments stark gefördert und erwartet nun, dass es zu konkreten Ergebnissen führt.

- Kann die Kommission und insbesondere ihre beiden Generaldirektionen für Haushalt bzw. Personal darlegen, warum das Personal nicht soweit aufgestockt wird, dass es den Mitteln und Projektarten gerecht wird, die im Rahmen des Stabilitätsinstruments verwaltet werden?
- Ist sich die Kommission der Tatsache bewusst, dass es sich bei dem Stabilitätsinstrument um ein neues Instrument handelt, das nicht mit Instrumenten verglichen werden kann, die in der Vergangenheit von den Büros für technische Hilfe unterstützt wurden?
- Kann die Kommission dem Parlament versichern, dass sie Maßnahmen ergreifen wird, mit denen sichergestellt wird, dass die Hauptbüros mit ausreichendem Personal ausgestattet werden, damit sie die entsprechenden Programme erfolgreich umsetzen können?
- Kann die Kommission dem Parlament ferner zusichern, dass sie im Entwurf des Haushaltsplans für 2010 die entsprechenden Erläuterungen beibehält, die es gestatten, auf langfristiger Grundlage befristet Personal einzustellen?